

## 屋内でマスクなし 高い壁？

年 組 番 名前

---

政府は5月下旬に、新型コロナウイルス対策の「基本的対処方針」を改定しました。しかし、その内容は、県が6月3日に県民向けに発表したマスク着用の目安とは違いがあります。記事を読み、マスク着用について考えましょう。

- ① 政府が改定した「基本的対処方針」で、屋内でもマスク不要としたのは、どんな場合ですか。また、県が県民向けに発表したマスク着用の目安では、何を推奨していますか。リード（第1段落）から書きましょう。

政府—

長野県—

- ② 2日の県立長野図書館で、利用者のマスク着用はどんな様子でしたか。また、市内の40代男性は何と話していますか。

- ③ 森いづみ館長がマスク着用を促す理由として、どんな可能性があるかと指摘していますか。

- ④ 県立美術館が来館者にマスク着用を呼びかける理由について、広報担当者は何と話していますか。二つ書きましょう。

- ⑤ 阿部守一知事は国の方針と違うことについて、「混乱をなくして分かりやすい基準を示すため」と説明しています。あなたは、県と国のどちらに賛成ですか。自分の考えと理由を、友達と発表し合ってみましょう。

## 県「原則着用推奨」 国と微妙な違い

## 屋内でマスクなし 高い壁？

## 県内施設「混乱防ぎたい」「換気に難しさ」

新型コロナウイルス対策として日常に定着したマスクの着用。政府は5月下旬の「基本的対処方針」の改定で、人との距離を確保でき、会話をほとんどしない場合は屋内でもマスクは不要とした。一方、県が3日に県民向けに発表したマスク着用の目安では、屋内では原則としてマスク着用を推奨するとし、国が示した方針との微妙な違いも。県内の公共施設や利用者によっても個別の実情や受け止めはさまざまで、マスク着用の緩和を巡っては当分、混乱も来しかなない状況だ。

【1面参照】

2日、長野市の県立長野図書館。会話はほぼ聞こえなかったが、利用者は確認した限り全員マスクを着けていた。市内の40代男性は「マスクは邪魔だが、周りの人がしていいから私もするべき」と話した。森いづみ館長は、館内には読書スペースだけでなく会議室もあり、マスクをするべき



来館者にマスクの着用などを呼びかける看板＝2日、長野市の県立長野図書館

国が示したマスク着用基準。屋外では目安として人と2メートル以上の距離が取れる場合は会話をする場合でもマスクは不要。屋内では2メートル以上の距離が取れる場合でも会話する場合はマスク着用を推奨するとしている。厚生労働省のリーフレットではマスク不要の具体例として、屋外では公園での散歩やランニングなど、屋内は人と距離を確保しての図書館での読書や芸術鑑賞を挙げている。

場所としなくていい場所が混在すると利用者が混乱する可能性がある」と指摘。「利用者への感染リスクを高めず、快適に利用してもらえよう」と考えた結果（森館長）として引き続きマスク着用を促す考えだ。ただ、「窓際で距離を取って読書している人がマスクを外しているのを巡回で見つけても、着用を求めるとはならない」と柔軟な対応を心がけているという。

県立美術館（長野市）も、来館者にマスク着用を呼びかけている。広報担当者は「2人以上で来館し、会話をしながら鑑賞することもある」。2メートル以上の距離を確保しての鑑賞も「十分にできるとは言い切れない」と慎重だ。

一方、南信地方の公立美術館の担当者は美術館固有の事情を指摘する。貴重な作品を保護するため館内は温度や湿度を一定に保っており、換気が十分とは言えないとして「マスクを外すよう促すことは難しい」と打ち明ける。

県立本平広域公園「信州スカイパーク」（松本、塩尻両市）もマスク着用が利用条件

## 屋内でマスクなし 高い壁？

## 解答例

年 組 番 名前

政府は5月下旬に、新型コロナウイルス対策の「基本的対処方針」を改定しました。しかし、その内容は、県が6月3日に県民向けに発表したマスク着用の目安とは違いがあります。記事を読み、マスク着用について考えましょう。

- ① 政府が改定した「基本的対処方針」で、屋内でもマスク不要としたのは、どんな場合ですか。また、県が県民向けに発表したマスク着用の目安では、何を推奨していますか。リード（第1段落）から書きましょう。

政府— 人との距離を確保でき、会話をほとんどしない場合

長野県— 屋内では原則としてマスク着用

- ② 2日の県立長野図書館で、利用者のマスク着用はどんな様子でしたか。また、市内の40代男性は何と話していますか。

【解答】 確認した限り全員マスクを着けていた

マスクは邪魔だが、周りの人がしているのに自分だけしていないとどう思われるか不安。トラブルが起きるかも

- ③ 森いづみ館長がマスク着用を促す理由として、どんな可能性があるかと指摘していますか。

【解答】 マスクをするべき場所としなくていい場所が混在すると利用者が混乱する

- ④ 県立美術館が来館者にマスク着用を呼びかける理由について、広報担当者は何と話していますか。二つ書きましょう。

【解答】 2人以上で来館し、会話をしながら鑑賞することもある

（2人以上の距離を確保しての鑑賞も）十分にできるとは言い切れない

- ⑤ 阿部守一知事は国の方針と違うことについて、「混乱をなくして分かりやすい基準を示すため」と説明しています。あなたは、県と国のどちらに賛成ですか。自分の考えと理由を、友達と発表し合ってみましょう。

【解答】 略